

Цэнтральная гарадская бібліятэка імя А. І. Герцэна

ІНФАРМАЦЫЙНА-БІБЛІЯГРАФІЧНЫ АДДЗЕЛ



# ГОМЕЛЬ У ЦЭНТРАЛЬНЫМ ДРУКУ

Спіс публікацый (май)

Гомель, 2024

Штомесячны спіс літаратуры «Гомель у цэнтральным друку» дапамагае сачыць за найбольш значнымі артыкуламі з рэспубліканскіх часопісаў і газет, што паступілі ў фонды ЦГБ імя А. І. Герцэна.

Расстаноўка матэрыялаў ажыццяўляецца згодна «Тыпавой схеме класіфікацыі дакументаў для краязнаўчых каталогаў (картатэк) бібліятэк Рэспублікі Беларусь», унутры раздзелаў — у алфавіце аўтараў і назваў артыкулаў. Калі назва артыкула не раскрывае яго змест, яна ўдакладняецца анатацыяй.

Спіс будзе карысны бібліятэкарам, настаўнікам, студэнтам, краязнаўцам і шырокаму колу чытачоў — усім, хто цікавіцца гісторыяй Гомеля, яго культурай, літаратурным жыццём і праблемамі сучаснасці.

**Гомель у цэнтральным друку**: спіс публікацый (май) / ЦГБ імя А. І. Герцэна, інфарм.-бібліягр. аддз.; склад. Д. І. Мельнічэнка. – Гомель, 2024. – 18 с.

#### Грамадскае жыццё

- 1. Адреса праздника: [о праздновании Первомая в регионах Беларуси. В Гомеле поздравляли выдающиеся для города трудовые династии] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 2 мая ( $N_2$  86). С. 9.
- 2. Боярчук, Д. Особенности делового стиля: [о семинаре «Женщина руководитель. Ресурсы, возможности, самоменеджмент», организатором которого выступила Гомельская областная организация РОО «Белая Русь»] / Дмитрий Боярчук // Народная газета. 2024. 24 мая (№ 21). С. 7.
- 3. В сердце каждого человека: [о праздновании Дня Государственного флага, Государственного герба и Государственного гимна Республики Беларусь в регионах Беларуси, в том числе в Гомеле] // Знамя юности. 2024. 17 мая (№ 20). С. 3.
- 4. Ващенко, С. За труд и преданность делу: [в рамках форума, приуроченного 120-летию профдвижения Беларуси, на Гомельщине чествовали ветеранов отрасли образования и науки. Нагрудный знак ФПБ вручен Николаю Филипцову, бывшему председателю Гомельской областной организации отраслевого профсоюза ] / Светлана Ващенко // Беларускі час. − 2024. − 24 мая (№ 21). − С. 8.
- 5. 25 мая 2024 г. состоялся X (майский) объединенный Пленум ЦК и ЦКРК КПБ: [среди участников Пленума первый секретарь Гомельского обкома КПБ Д. А. Мурашко: об изменениях в составе ЦК КПБ от Гомельской областной организации] // Коммунист Беларуси. 2024. 31 мая (№ 22). С. 1-2.
- 6. Для всех и каждого: [в ходе рабочего визита председателя Федерации профсоюзов Беларуси Юрия Сенько в Гомельскую область состоялись встреча с председателем Гомельского облисполкома Иваном Крупко, профсоюзным активом, посещение филиала Международного университета

- ФПБ «МИТСО», профсоюзной спортздравницы и областного спортклуба] // Беларускі час. 2024. 24 мая (№ 21). С. 5.
- 7. Кононович, Е. Километры не помеха: [о визите магаданской делегации в Беларусь. В планах посещение Гомельского ПО «Кристалл»] / Евгений Кононович, Дмитрий Крят // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 21 мая (№ 97). С. 2-3.
- 8. Короткин, М. Стратегия партнёрства: Гомельская область презентовала планы взаимодействия с Россией на ВДНХ в Москве / Максим Короткин // Рэспубліка. 2024. 7 мая (№ 85). С. 1, 6.
- 9. Крупко, И. Итоги на завтра: [интервью с председателем Гомельского облисполкома Иваном Крупко о спортивных традициях региона, создании условий для занятий физкультурой и спортом, поддержке молодых спортсменов и тренеров / записала] Александра Романова // Спортtime. 2024. № 5. С. 4-7.
- 10. Курак, А. Диалог молодости и опыта: [в БелГУТе прошла встреча молодёжи Гомельской области с депутатами Палаты представителей Национального собрания и местных Советов] / Анна Курак // Народная газета. 2024. 17 мая (№ 20). С. 7.
- 11. «Мы уже сейчас в электоральном процессе»: [заместитель Главы Администрации Президента Владимир Перцов встретился с активом Гомельской области] // Рэспубліка. 2024. 17 мая (№ 89). С. 4.
- 12. На патриотичной волне: [о праздновании Дня Победы в регионах Беларуси, в том числе в Гомеле] // Рэспубліка. 2024. 11 мая (№ 87). С. 4.
- 13. Награды: Государственных наград удостоены 62 представителя различных сфер деятельности. [Среди награжденных медалью Франциска Скорины ведущий мастер сцены Гомельского государственного театра кукол Тамара Горячева. Благодарности Президента удостоен коллектив кондитерской фабрики «Спартак»] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 24 мая (№ 100). С. 4.

- 14. Народ сказал: [мнения жителей Гомеля и области о сотрудничестве Беларуси с Магаданской областью, совершенствовании контрольно-надзорной деятельности, трагедии в Иране / подготовил] Дмитрий Боярчук // Народная газета. 2024. 24 мая (№ 21). С. 3.
- 15. Невмержицкая, О. Патриот это почётно!: [в День флага, Государственного Государственного Республики Государственного гимна Беларусь студент юридического факультера ГГУ имени Ф. Скорины Егор Бурматов произнёс торжественную клятву перед Главой участниками события государства площади на И флага] / Ольга Невмержицкая Государственного // Беларусь сегодня. – 2024. – 17 мая (№ 95). – С. 5.
- 16. Одинаковые имена, разные судьбы: [о судьбах разных женщин-тёзок, родившихся до войны и выросших уже в мирное время. Истории гомельчанок, детей войны Анны Михайловой и Марии Гончар] // Знамя юности. 2024. 8 мая (№ 19). С. 5.
- 17. Перспективы многообещающие: [делегация Магаданской области посетила Гомельщину. В программе знакомство с возможностями для инвесторов в СЭЗ «Гомель-Ратон», посещение ОАО «Гомсельмаш», СП «Спартак», ПО «Кристалл»] / подготовили Татьяна Врублевская, Руслан Пролесковский, Юлия Ущенчик // Рэспубліка. 2024. 23 мая (№ 93). С. 5.
- 18. Правовой контроль и просвещение: Профсоюз всегда окажет помощь: [о мониторинге соблюдения законодательства о труде на нескольких гомельских предприятиях строительной отрасли] / подготовила Мария Бурнос // Республиканская строительная газета. 2024. 16 мая (№ 18). С. 3.
- 19. Пролесковский, Р. «Позитивные перемены очевидны»: [с участием председателя Совета Республики Н. Кочановой подведены итоги работы с обращениями граждан в Гомельской области] / Руслан Пролесковский // Рэспубліка. 2024. 11 мая (№ 87). С. 7.

- 20. «Теперь и я в ответе за судьбу Родины»: [о праздновании Дня Государственного флага, Государственного герба и Государственного гимна Республики Беларусь в регионах Беларуси, в том числе − в Гомеле] // СБ. Беларусь сегодня. − 2024. − 15 мая (№ 93). − С. 4-5.
- 21. Чижиков, М. Не проходите мимо: пантомима: [об участии Гомельской области в международной выставкефоруме «Россия» на ВДНХ в Москве. Председатель Гомельского облисполкома И. Крупко рассказал о богатствах Полесья, крупнейших предприятиях Гомеля и сотрудничестве с российскими регионами] / Максим Чижиков // Народная газета. 2024. 17 мая (№ 20). С. 10 (приложение: Союзное вече).
- 22. Канюта, В. Сустрэчы ў калектывах, на дзелавых і спартыўных пляцоўках: [падрабязнасці працоўнага тыдня сенатараў: член Пастаяннай камісіі Савета Рэспублікі па міжнародных справах і нацыянальнай бяспецы, старшыня Гомельскай абласной арганізацыі РГА «Беларускага таварыства Чырвонага Крыжа» А. Смаляк прыняла ўдзел у рэспубліканскім семінары з міжнародным удзелам па пытаннях вымушанай і знешняй працоўнай міграцыі, які адбыўся ў Гомелі] / Вераніка Канюта // Звязда. 2024. 22 мая (№ 98). С. 7 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
- 23. Капрыленка, Н. Інтэнсіў для фанатаў развіцця малой радзімы: Гомельская абласная асацыяцыя мясцовых Саветаў дэпутатаў арганізавала практычнае навучанне па асновах праектнага менеджменту для актывістаў з розных раёнаў вобласці / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 8 мая (№ 90). С. 10.
- 24. Капрыленка, Н. «Мы дакладна разумеем, што гэта наша зона адказнасці»: [аб выязным пасяджэнні Прэзідыума Савета Рэспублікі, якое прайшло ў Гомелі] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 11 мая (№ 92). С. 2.
- 25. Капрыленка, Н. «Трэба зрабіць так, каб гэта праблемнае пытанне было канчаткова вырашана»: падрабязнасці прыёму, які Наталля Качанава праводзіла ў Жлобіне. [На прыём да

- Старшыні Савета Рэспублікі з важнай прапановай прыехалі жыхары Гомеля] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 8 мая (№ 90). С. 8 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
- 26. Капрыленка, Н. У госці да героя: [памочнік Прэзідэнта інспектар па Гомельскай вобласці Ю. Горлаў адрасаваў словы падзякі і віншаванні ветэрану Вялікай Айчыннай вайны Аляксею Галавацкаму] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 8 мая (№ 86). С. 4.
- 27. Капрыленка, Н. У госці да героя Вялікай Перамогі: [на Гомельшчыне ветэрану вайны, удзельніку аперацыі «Баграціён» Аляксандру Падліпскаму самыя шчырыя словы падзякі і віншаванні асабіста адрасавала сенатар, старшыня Гомельскага абласнога Савета дэпутатаў Кацярына Зенкевіч] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 2 мая (№ 86). С. 10 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).
- 28. Касцючкова, Н. «Чалавек у калясцы не павінен быць зачынены ў чатырох сценах»: [гутарка з фехтавальшчыцай, дзяўчынай-інвалідам з Гомеля Настассяй Касцючковай / запісала] Валерыя Сцяцко // Звязда. 2024. 23 мая (№ 99). С. 7-8 (дадатак: Чырвонка).
- 29. Пуставой, Я. Па добрай першамайскай традыцыі: [аб мерапрыемствах ва ўсіх рэгіёнах Беларусі. У Мінску адбылося ўшанаванне працоўных дынастый, сярод якіх дынастыя Лосевых з ААТ «Гомельшкло»] / Яўген Пуставой // Звязда. 2024. 2 мая (№ 86). С. 4.
- 30. «Сёння мы зноў разам»: Гомель засведчыў памяць Пераможнага Мая // Звязда. -2024. -10 мая (№ 91). С. 4.
- 31. Сучаснасць, памяць, перспектывы: падрабязнасці працоўнага тыдня сенатараў. [Член Пастаяннай камісіі Савета Рэспублікі па эканоміцы, бюджэце і фінансах, гендырэктар ААТ «Гомсельмаш» Аляксандр Новікаў правёў сустрэчу з калектывам холдынга «Гомсельмаш»] // Звязда. 2024. 2 мая (№ 86). С. 7 (дадатак: Мясцовае самакіраванне).

#### Міліцыя. Мясцовы суд і выкананне дзяржаўных законаў

- 32. Вальченко, О. Под присмотром: [о деятельности Гомельского центра мониторинга общественной безопасности] / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 31 мая (№ 105). С. 9.
- 33. Пролесковский, Р. Иски подлежат рассмотрению: [о гражданских делах и новшествах в юриспруденции: по материалам Гомельского областного суда] / Руслан Пролесковский // Народная газета. 2024. 17 мая (№ 20). С. 19.
- 34. Капрыленка, Н. Патрыятызм як душэўная патрэба: [успаміны Марыны Гулевіч, следчага па асабліва важных справах следчага ўпраўлення УСК па Гомельскай вобласці аб сваёй бабулі, ветэране Вялікай Айчыннай вайны Л. М. Родавай] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 11 мая (№ 92). С. 1, 8.

#### Эканоміка

- 35. Акцент на импортозамещение: [об уникальных отечественных дождевальных системах, которые будут представлены на XXV Международной выставке «Весна в Гомеле»] // Рэспубліка. 2024. 23 мая (№ 93). С. 16.
- 36. Важные детали и узлы: [о сотрудничестве ошмянского ОАО «Радиотехника» с автогигантами Беларуси и России. Среди основных партнёров ОАО «Гомсельмаш»] // Рэспубліка. 2024. 18 мая (№ 90). С. 8.
- 37. Васильева, Ю. Оттачиваем мастерство: [результаты проекта «Союзный станок». Свои наработки под таким брендом на выставке «Металлообработка-2024» в Москве представили белорусские предприятия, среди которых ОАО «СтанкоГомель» и ОАО «Гомельский завод станков и узлов»] / Юлия Васильева // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 31 мая (№ 105). С. IV-V (приложение: Союз. Беларусь Россия).
- 38. Высокими наградами удостоены в конкурсе «Лучшие товары Республики Беларусь 2023»: [среди награждённых –

- продукция ОАО «Гомельстройматериалы» и ОАО «Гомельский химический завод] // Республиканская строительная газета. 2024. 9 мая (N2 17). С. 4.
- 39. Дралюк, В. Аграрный бизнес с заботой о земле: как гомельские мелиораторы поднимают продуктивность земель: [по материалам беседы с директором ГО «Гомельмелиоводхоз» Василием Бруневичем] / Виолетта Дралюк // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 31 мая (№ 105). С. 7.
- 40. Есть чем удивить: участниками выставки «Весна в Гомеле» стали представители 13 стран // Рэспубліка. 2024. 25 мая (№ 95). С. 11.
- 41. Инвестиции в молодежь: [об открытии учебной аудитории холдинга «Гомсельмаш» и АО «Брянсксельмаш» в Ставропольском государственном аграрном университете] / подготовила Вера Артеага // Рэспубліка. 2024. 31 мая (№ 99). С. 7.
- 42. Курак, А. Формула комфортной жизни: [о строительстве жилья в разных регионах страны. История семьи Ярош, которая получила квартиру в микрорайоне посёлка Ченки, воспользовавшись государственной поддержкой] / Анна Курак, Дмитрий Боярчук // Народная газета. 2024. 24 мая (№ 21). С. 10-11.
- 43. Леонович, Ю. Сладкие маршруты: [о поставках продукции кондитерских фабрик «Спартак» и «Красный пищевик» за рубеж] / Юлиана Леонович // Рэспубліка. 2024. 31 мая (№ 99). С. 6.
- 44. Мартинкевич, А. Высокий уровень решений: [о работе холдинга «ИНТЕГРАЛ» и создании на его производствах, научно-технических центрах и конструкторскотехнологических службах филиалов кафедр БГУ, БГУИР, БНТУ и ГГУ имени Ф. Скорины] / Алла Мартинкевич // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 18 мая (№ 96). С. 16.
- 45. Модернизация под ключ: [о продвижении брендов станкостроительной отрасли, в том числе продукции предприятий ОАО «СтанкоГомель» и ОАО «Гомельский

- завод станков и узлов»] // Рэспубліка. 2024. 24 мая (№ 94). С. 8-9.
- 46. Наметили точки роста: [мнение директора Гомельского филиала БУТБ Григория Гинсара о прошедшей международной выставке «Весна в Гомеле»] / подготовили Татьяна Семенкова, Юлия Ущенчик // Рэспубліка. 2024. 28 мая (№ 96). С. 7.
- 47. Под единым брендом: [об участии белорусских предприятий в 24-й Международной специализированной выставке «Оборудование, приборы и инструменты для металлообрабатывающей промышленности» в Москве. Свои станки представили ОАО «СтанкоГомель» и ОАО «Гомельский завод станков и узлов»] // Рэспубліка. 2024. 22 мая (№ 92). С. 24.
- 48. Порядок должен быть везде: [о проверке торговых объектов Горецкого района, а также о приостановке работы одного из частных кафе в Гомеле в результате мониторинга КГК] // Рэспубліка. 2024. 30 мая (№ 98). С. 12.
- 49. Чаровская, К. Сделать погоду: [о единых методах прогнозирования и отечественной технике для союзных метеорологов. Радиолокатор западного производства остался только в Гомеле] / Катерина Чаровская // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 31 мая (№ 105). С. IV-V (приложение: Союз. Беларусь Россия).

## Транспарт

- 50. Вальченко, О. Дать дорогу: [о велодорожках и велопарковках в Гомеле] / Ольга Вальченко // Народная газета. -2024. -31 мая (№ 22). С. 14.
- 51. Горская, С. Испытано на себе: [гомельчанка рассказывает о культуре движения на электросамокате] / Светлана Горская // Народная газета. 2024. 17 мая (№ 20). С. 13.

52. Назвали лучших: [на Белорусской железной дороге подвели итоги соревнований среди молодёжных локомотивных бригад по результатам работы за 2023 год. Победителем стала молодёжная локомотивная бригада локомотивного депо Гомель] // Железнодорожник

Белоруссии. – 2024. – 8 мая (№ 34). – С. 2.

- 53. О мужестве, о подвиге, о славе: [воспоминания железнодорожников о своих родных, о тех, кто приближал Великую Победу. Своими воспоминаниями поделилась Наталья Емельяненко, мастер участка по обслуживанию зданий и сооружений Гомельского вагонного депо] // Железнодорожник Белоруссии. − 2024. − 8 мая (№ 34). − С. 4. 54. Сергеева, Л. «Ваше удостоверение, пожалуйста!»: [о
- 54. Сергеева, Л. «Ваше удостоверение, пожалуйста!»: [о Дмитрии Куцаренко, охраннике стрелковой команды на станции Гомель (нечётная система)] / Лидия Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 4 мая (№ 33). С. 6.
- 55. Учиться интересно: [об экскурсии на станцию Гомель и Гомельский вагонный участок, которая была организована для учащихся транспортного класса средней школы № 12 Светлогорска] // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 22 мая (№ 37). С. 3.
- 56. Чётко по расписанию: [о пассажирских перевозках Белорусской железной дороги. Один из наиболее популярных маршрутов в майские праздники Минск-Гомель] // Рэспубліка. 2024. 18 мая (N 90). С. 7.

#### Медыцына

- 57. Вальченко, О. Вдохнуть полной грудью: Гомельская областная детская клиническая больница по итогам 2023 года занесена на Республиканскую доску Почёта / Ольга Вальченко // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 29 мая (№ 103). С. 12.
- 58. Глазами очевидцев: [о развитии здравоохранения в Республике Беларусь. Своё мнение о подготовке кадров высказал Игорь Стома, доктор медицинских наук, профессор, ректор Гомельского медицинского университета] // СБ.

- Беларусь сегодня. 2024. 22 мая (№ 98). С. 9. (Спецвыпуск: Сердцем за Беларусь).
- 59. Капрыленка, Н. Спяшаюцца на дапамогу: [у Гомелі ўшанавалі актывістаў Беларускага Чырвонага Крыжа] / Наталля Капрыленка // Звязда. 2024. 22 мая (№ 98). С. 6.

#### Спорт. Турызм

- 60. Владимиров, Д. И Кубок, и чемпионат: [о футбольном матче 8-го тура чемпионата Беларуси первой лиги между гомельским «Локомотивом» и «Динамо-Минск-2»] / Дмитрий Владимиров // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 29 мая (№ 39). С. 8.
- 61. Владимиров, Д. И снова ничья: в 4-м туре чемпионата Беларуси первой лиги [по футболу] команда «Локомотив» играла на выезде с «Островцом» // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 4 мая (№ 33). С. 16.
- 62. Галота, О. Учить и учиться: [интервью с учителем физической культуры и здоровья СШ № 72 Гомеля Оксаной Галотой / записала] Елена Касьян-Павленкова // Спортtime. 2024. № 5. С. 14-19.
- 63. Гульков, А. Несчастливый случай Пеньчука и Сидора: [о матчах 7-го тура чемпионата Беларуси по футболу. Встреча с футболистами новополоцкого «Нафтана» завершилась победой «Гомеля»] / Артем Гульков, Дмитрий Корнейчук, Константин Нащинец // Прессбол. 2024. 7 мая (№ 35). С. 3.
- 64. Дралюк, В. На доске по Припяти: [об использовании сапбордов на водных просторах страны, в том числе на пляжах Гомеля] / Виолетта Дралюк // Знамя юности. 2024. 23 мая ( $\mathbb{N}_2$  21). С. 16-17.
- 65. ЗОЖ-коронация: [о гомельчанке О. Прибыльской, которая занимается бегом и другими популярными видами физической активности] // Народная газета. 2024. 17 мая ( $\mathbb{N}_{2}$  20). С. 40.

- 66. Кананович, А. Всё решено?: [о матче чемпионата Беларуси по мини-футболу между «Минском» и ВРЗ] / Александр Кананович // Прессбол. 2024. 21 мая (№ 39). С. 5.
- 67. Кананович, А. Клещук справился: [о футбольном матче 9-го тура чемпионата страны высшей лиги между командами «Гомель» и жодинской «Торпедо-Белаз»] / Александр Кананович // Прессбол. 2024. 21 мая (№ 39). С. 3.
- 68. Кананович, А. Кусайте локти: [о матче 8 тура чемпионата Беларуси по футболу между командами «Динамо Бр» и «Гомель»] / Александр Кананович // Прессбол. 2024. 15 мая (№ 37). С. 2.
- 69. Кананович, А. Первый шаг ВРЗ: [первый матч полуфинальной стадии плей-офф по мини-футболу между ВРЗ и «Минском» завершился победой гомельской команды] / Александр Кананович // Прессбол. 2024. 17 мая (№ 38). С. 8.
- 70. Макаров, И. Эксклюзив в кимоно: [интервью с единственным белорусским олимпийским чемпионом по дзюдо, гомельчанином Игорем Макаровым / записал] Владимир Писарев // Спортtime. 2024. № 5. С. 8-13.
- 71. Николаев, С. «Политех» впереди: в первом финальном матче женского первенства Беларуси [по гандболу] столичный БНТУ-БелАЗ на выезде уверенно одолел «Гомель» / Сергей Николаев // Прессбол. 2024. 21 мая (№ 39). С. 12.
- 72. Сергеева, Л. Золото у гомельчан: [открытый чемпионат Белорусской железной дороги ПО ИТКП видам спорта определил лучших ЭТИХ дисциплинах: стрельбе В пневматической винтовки, плавании, гиревом спорте, дартсе кроссе] / Лидия легкоатлетическом Сергеева // Железнодорожник Белоруссии. – 2024. – 22 мая (№ 37). – С. 8.
- 73. Сташкевич, Л. Мяч над сеткой: открытый чемпионат Белорусской железной дороги по волейболу среди женщин прошёл в городе над Сожем / Лидия Сташкевич //

Железнодорожник Белоруссии. — 2024. — 4 мая (№ 33). — С. 16.

#### Навука. Асвета. Друк

- 74. Боярчук, Д. Учитель со знаком качества: [об учительской династии Пашук-Овсянниковых, которую продолжает Елена Полякова, классный руководитель 11 «А» класса гомельской школы № 49] / Дмитрий Боярчук // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 28 мая (№ 102). С. 8-9.
- 75. Боярчук, Д. Школа мужества Бориса Царикова: [о подвиге пионера-героя рассказывает руководитель музея боевой славы средней школы № 25 им. Бориса Царикова г. Гомеля Светлана Галенко] / Дмитрий Боярчук // Знамя юности. 2024. 23 мая (№ 21). С. 8.
- 76. Вальченко, О. Поезда на взлёт: [о проектах участников республиканского конкурса «Транспорт будущего», который прошёл на базе Белорусского государственного университета транспорта] / Ольга Вальченко // Знамя юности. 2024. 30 мая (№ 22). С. 10.
- 77. Голубева, Н. Корсет из газет, юбка из пакетов: [о конкурсе «Экологическая мода», который состоялся в гомельской СШ № 13] / Наталья Голубева // Знамя юности. 2024. 8 мая (№ 19). С. 19.
- 78. Дзержанович, В. Лучшие по праву: [итоги третьего сезона интеллектуально-правовой игры «Сила закона: мы и право». Первое место среди вузов заняла команда ГГУ имени Ф. Скорины] / Виктория Дзержанович // Знамя юности. 2024. 30 мая (№ 22). С. 5.
- 79. Пролесковский, Р. Герои и их правнуки: [в Гомеле подведены итоги первого областного конкурса «История семьи история Победы», проводившегося среди учащихся школ и средних специальных учебных заведений] / Руслан Пролесковский // Знамя юности. 2024. 17 мая (№ 20). С. 4-5.

80. Голад, Л. Цікавосткі ад маладых наватараў: [аб работах, прадстаўленых ў гранд-фінале рэспубліканскага праекта «100 ідэй для Беларусі». Студэнты ГДТУ імя П. В. Сухога прэзентавалі мадэрнізаваны аклюдар для карэкціравання зроку] / Лізавета Голад // Звязда. — 2024. — 23 мая (№ 99). — С. 3.

#### Рэлігія

81. Больше, чем фото: 7 мая в Гомеле пройдёт традиционная фотовыставка «Радость Пасхи» // СБ. Беларусь сегодня. -2024.-4 мая (№ 88). - С. 5.

# Культура

- 82. От фэнтези до кинофраншиз: [выставку «Воображариум. Костюмы от сказок до кино» покажут в Гомеле в картинной галерее Г. Х. Ващенко] // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 25 мая ( $Noldsymbol{Noldsymbol}$ ). С. 21.
- 83. Путешествие во времени: [«Ночь музеев» гомельчане и гости города над Сожем провели в «вагоне историй», который остановился в зале ожидания на втором этаже вокзала станции Гомель] // Железнодорожник Белоруссии. 2024. 22 мая (№ 37). С. 2.
- 84. Сафиуллин, Н. «Лабиринты», «Колобки» и «Летающие тарелки»: [о разнообразии аттракционов в Минске и ценах на карусели в регионах, в том числе в Гомеле] / Никита Сафиуллин // Знамя юности. 2024. 3 мая (№ 18). С. 11.
- 85. Сычевич, В. Под знаком качества: [об открытии в Минске обновленной Республиканской Доски почёта. Среди занесённых на Республиканскую доску Почёта Гомельский областной музей военной славы] / Владислав Сычевич, Илья Крыжевич // Рэспубліка. 2024. 3 мая (№ 83). С. 9.
- 86. Гаўрыш, В. Новыя штрыхі да мінулага: [аб рэалізацыі намеснікам дырэктара па навуковай рабоце Гомельскага палацава-паркавага ансамбля Дзмітрыем Ліндзяковым за кошт гранту Прэзідэнта выставачнага праекта «Тэрыторыя

- спадчыны. Радзімічы»] / Віктар Гаўрыш // Культура. 2024. 24 мая (№ 21). С. 5.
- 87. Грынкевіч, В. Зберагчы роднае народнае: Гомельскі абласны цэнтр народнай творчасці сёлета адзначае 85-гадовы юбілей / Віялета Грынкевіч // Культура. 2024. 3 мая (№ 18). С. 7.
- 88. Рудак, А. Россып народных традыцый: [на рэспубліканскім семінары ў Жыткавіцкім раёне абмеркавалі вопыт па захаванні нематэрыяльнай гісторыка-культурнай спадчыны. Сярод выступоўцаў Наталля Сафрановіч, дырэктар Гомельскага абласнога цэнтра народнай творчасці] / Антон Рудак // Культура. 2024. 17 мая (№ 20). С. 4-5.
- 89. Шэйка, Д. Палескія галасы ў сталіцы: [у рамках фестывлю «Беларусь мая песня» адбылося выступленне калектываў мастацкай творчасці і салістаў з Гомеля і вобласці] / Данііл Шэйка // Культура. 2024. 3 мая (№ 18). С. 6.

#### Мастацтва

- 90. Друк, М. На языке красок и добра: [о выставке гомельского художника Александра Покатило в рамках инклюзивного проекта Белорусского союза женщин «Другая глубина»] / Мария Друк, Елена Алимова // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 17 мая (№ 95). С. 15.
- 91. Бунцэвіч, Н. Пра Перамогу на розныя лады: [аб рэспубліканскім фестывалі спектакляў ваенна-патрыятычнай тэматыкі «Перамога». Гомельскі абласны драматычны тэатр прадставіць спектакль «Ляцяць жураўлі» паводле п'есы Віктара Розава «Вечна жывыя»] / Надзея Бунцэвіч // Культура. 2024. 10 мая (№ 19). С. 10.

## Літаратура

92. Бычков, А. Мое закулисье: ностальгический ералаш из записок провинциального артиста / Алексей Бычков // Нёман. -2024. - N = 5. - C. 112-143.

- 93. Гаўрыловіч, У. «Я ніколі не быў раўнадушны да жыцця...»: [гутарка з старшынёй Гомельскага абласнога аддзялення Саюза пісьменнікаў Беларусі, дэпутатам Палаты прадстаўнікоў Нацыянальнага сходу Рэспублікі Беларусь У. Гаўрыловічам] / падрыхтавала Ірына Прымак // Літаратара і мастацтва. 2024. 24 мая (№ 19). С. 4.
- 94. Дзейкун, Р. ЧарноБылінкі: абразкі / Раіса Дзейкун // Літаратура і мастацтва. 2024. 3 мая (№ 17). С. 9.
- 95. Спіс кніг, пададзеных на Рэспубліканскі конкурс «Нацыянальная літаратурная прэмія» 2024: [сярод прадстаўленых творы гомельскіх літаратараў Аляксандра Джада, Наталлі Шэмятковай, Дзмітрыя Чарняўскага, Іны Зарэцкай] // Літаратура і мастацтва. 2024. 17 мая (№ 18). С. 2.
- 96. Стасенка, В. Гомельскі Платон / Вера Стасенка // Полымя. 2024. № 5. С. 142-143. Рэцэнзія на кнігу: Дзякуй!: зборнік вершаў / Генадзь Говар. Гомель: Рэдакцыя газеты «Гомельская праўда», 2022. 102 с.

## Гісторыя

97. Арсеньева, С. Пять причин узнать секреты городских гербов: [среди представленных гербов – герб Гомеля] / Софья Арсеньева // Народная газета. – 2024. – 3 мая (№ 18). – С. 16 (приложение: Союзное вече).

# К 80-летию освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков

- 98. Мурашко, Д. Вместе мы способны на многое: [из воспоминаний первого секретаря Гомельского областного комитета Компартии Беларуси Д. Мурашко о своём деде Станиславе Ивановиче Мурашко, участнике Великой Отечественной войны] / Дмитрий Мурашко // Коммунист Беларуси. 2024. 10 мая (№ 19). С. 2.
- 99. Пролесковский, Р. Легендарный ас из полка «Нормандия Неман»: [о Герое Советского Союза, почётном гражданине

- Парижа, легендарном лётчике Василии Серёгине, который после увольнения из рядов Советской Армии жил и работал в Гомеле] / Руслан Пролесковский // СБ. Беларусь сегодня. 2024. 7 мая (№ 89). С. 1, 6.
- 100. Пролесковский, Р. Судьба артиллериста: [о фронтовом пути гомельчанина, ветерана Великой Отечественной войны Николая Касперовича] / Руслан Пролесковский // Народная газета. 2024. 11 мая (№ 19). С. 10.
- 101. Яско, А. Воевали и побеждали: [история авиаполка «Нормандия-Неман», на который обратили внимание «ночные ведьмы». В составе пилотов женского полка Галина Докутович из Гомеля] / Алена Яско // Сельская газета. 2024. 25 мая (№ 59). С. 23.